
Обсуждались меры, направлен-
ные на достижение националь-
ных целей развития России на 
период до  года и перспек-
тиву до  года. В их числе пре-
зидент выделил запуск новых 
национальных проектов, которые 
стартовали в  году.

— Это ключевые, базовые инстру-
менты созидания, формирования 
будущего страны, — подчеркнул Вла-
димир Путин. — Они консолидируют 
усилия всех уровней власти, пред-
принимательских и научных кругов, 
наших институтов развития, обще-
ственных объединений по достиже-
нию национальных целей. Напомню, 
что эти цели установлены в таких 
сферах, как демография, экология 
и повышение благополучия граж-
дан, улучшение делового климата 
и создание условий для самореализа-
ции каждого человека, цифровизация 

управленческих процессов, государ-
ственных сервисов, сферы услуг.

По мнению главы государства, 
в результате реализации предыду-
щих нацпроектов удалось добиться 
заметных позитивных изменений, 
сделать многое для уверенного, 
поступательного развития эконо-
мики и социальной сферы, для повы-
шения качества жизни российских 
семей. Эти выводы подтверждает 
и анализ Счетной палаты, которая 
детально рассмотрела и оценила 
исполнение нацпроектов с  по 
 год.

На заседании Совета президент 
предложил оценить первые резуль-
таты новых национальных проектов:

— Сейчас, на начальном этапе, 
важно полностью обеспечить нор-
мативно-правовую базу нацпро-
ектов, создать рамки работы, 
понятные для всех участников, 

прежде всего для регионов, муници-
палитетов, подрядчиков, исполни-
телей на местах. И конечно, нужно 
обеспечить их четким, ритмичным 
финансированием.

Президент затронул также тему ка-
чества планирования нацпроектов, 
которое должны обеспечить члены 
правительства.

— От того, как решаются эти 
вопросы, зависят темп и качество 
нацпроектов, — продолжил Влади-
мир Путин, — а их, напомню, нужно 
с самого начала держать на ста-
бильно высоком уровне, не упрощать 
себе задачи, не снижать планку до 
удобных, заведомо достижимых пара-
метров, а, наоборот, ставить амби-
циозные, но при этом, конечно же, 
адекватные цели и аккумулировать 
все возможные средства и ресурсы 
для их уверенного достижения.

(Окончание на стр. )

НАЦИОНАЛЬНЫЕ 
ЦЕЛИ Владимир Путин провел заседание 

Совета по стратегическому развитию 
и национальным проектам

Учиться 
никогда  
не поздно
Жителям региона 
предлагают осваивать  
новые профессии

Читайте на стр. 

Двойной 
праздник
В День России Энергодар 
отмечает 55-летие 
основания

Читайте на стр. 

На контроле 
у Путина
Губернатор доложил 
президенту о ситуации  
в Запорожской области

Читайте на стр. 
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2 nº 24Об этом говорят

(Окончание.  
Начало на стр. )

Глава государства привел 
статистические данные, 
согласно которым некото-
рые показатели, намеченные 
на  год, уже достигнуты 
в первом квартале теку-
щего года. Так, до нового 
исторического минимума 
снизилась младенческая 
смертность. Россия прочно 
вошла в число стран мира 
с наиболее эффективной 
системой защиты здоровья 
новорожденных.

Другой показатель: доля 
семей, которые получают 
меры поддержки на детей 
«проактивно», то есть без 
заполнения заявлений, 
подачи обращений и так 
далее, — уже приблизилась 
к %.

— Хотя даже на  год 
ориентир был немного 
скромнее, — прокоммен-
тировал Владимир Путин.  
— С одной стороны, резуль-
таты, конечно, радуют, 
вызывают, думаю, можем 
сказать это объективно, гор-
дость за специалистов, тру-
довые коллективы, которые 
вносят вклад в эту работу. 
С другой стороны, нам уже 
сейчас нужно ставить новые 
цели. Повторю, объективно 
оценивая свои возможности, 
но при этом понимая, что мы 
можем достигать большего.

ТЕХНОЛОГИЧЕСКИЙ 
СУВЕРЕНИТЕТ

Необходимость улучшить 
качество планирования 
глава государства обозна-
чил на примере националь-
ных проектов, которые при-
званы укреплять технологи-
ческий суверенитет страны. 
Это такие направления, как 
авиастроение, робототех-
ника и так далее.

— Текущий год является 
во многом определяющим для 
технологического развития 
России, — сказал Владимир 
Путин. — Важно четко пони-
мать направления, которые 
сегодня и в долгосрочной пер-
спективе будут задавать 
темпы роста, динамику раз-
вития отраслей, регионов, 
всей страны. Нужно зафик-
сировать те сферы и обла-
сти, где предстоит обеспе-
чить настоящее глобальное 
технологическое лидерство 

компаний, научных центров, 
предприятий. Хотел бы обра-
тить внимание: профильные 
нацпроекты должны быть 
проектами достижения тех-
нологического лидерства не 
по названию, а по сути.

Президент поставил задачу 
ориентировать профильные 
нацпроекты на повышение 
технологического сувере-
нитета не по отдельным 
элементам, а по отраслям 
в целом.

— Новые технологические 
решения нельзя готовить, 
что называется, в стол, — 
продолжил тему глава го-
сударства. — Они должны 
находить широкое приме-
нение, тиражироваться во 
всех сферах. Главное, чтобы 
их использование приводило 
к повышению конкурентоспо-
собности российских товаров 
и услуг, отечественной эко-
номики в целом. И конечно, 
помогало делать жизнь 
наших граждан удобнее 
и комфортнее.

Глава государства под-
черкнул важность такого 
подхода на примере вопроса 
особой важности: развития 
беспилотных авиационных 
систем.

— Что бывает, если мы 
запаздываем с их освоением, 
в том числе со средствами 
противодействия беспилот-
никам, мы с вами все хорошо 
знаем, — отметил Владимир 
Путин. — За последние годы 
наши инженеры, конструк-
торы добились заметного 
прогресса. Отечественные 
прототипы и  серийные 
образцы беспилотников были 

недавно представлены на 
выставке в Москве. С ними 
в том числе ознакомились 
зарубежные лидеры, посе-
тившие Россию в дни празд-
нования -летия Победы 
в Великой Отечественной 
войне. В отдельных сегмен-
тах российские беспилот-
ные системы уже являются 
самыми передовыми в мире.

Чтобы нарастить объем 
и качество работ в области 
беспилотников, реализуется 
специальный нацпроект. Уже 
сегодня, по словам россий-
ского лидера, отечественные 
разработки в этой сфере пре-
восходят иностранные ана-
логи. Иностранцы часть их 
и копируют.

— Позиции технологиче-
ского флагмана предстоит 
укрепить и нашей ракетно- 
космической промышлен-
ности, — обозначил Влади-
мир Путин. — Мы гордимся 
уникальными достижени-
ями советских и россий-
ских ученых, космонавтов, 
всех специалистов косми-
ческой отрасли. И обяза-
тельно будем формировать 
здесь смелые, долгосрочные 
планы, задавать горизонт 
комплексного развития для 
уверенной работы ракето-
строителей, разработчи-
ков космических аппаратов, 
а также их коллег из смеж-
ных секторов.

Профильный «космиче-
ский» нацпроект подготов-
лен, его рассмотрение также 
было вынесено на заседание 
Совета, которое проводится 
дважды в год. В завершение 
президент предложил вклю-

чить в национальные про-
екты планы развития шест-
надцати дальневосточных 
и арктических городов — 
стратегически важного для 
России региона.

СЕМЬЯ И ЭКОНОМИКА
Премьер-министр Михаил 

Мишустин отметил на засе-
дании Совета, что Прави-
тельство РФ приступило 
к практической реализации 
 самых масштабных в исто-
рии нашей страны нацио-
нальных проектов.

— Один из самых значи-
мых, наверное, для людей 
— это «Семья» — касается 
улучшения условий для вос-
питания детей, получения 
образования, развития соци-
альной инфраструктуры, 
а также повышения каче-
ства и доступности меди-
цинской помощи для наших 
маленьких граждан и буду-
щих мам, — прокомментиро-
вал председатель Правитель-
ства РФ Михаил Мишустин.

Премьер-министр сооб-
щил, что по состоянию на 
 июня ежемесячное посо-
бие для родителей, кото-
рые воспитывают малы-
шей, получили более  млн 
человек. С  учетом про-
шлого года это суммарно 
более  млн человек. Еще 
свыше  тысяч граждан 
получили поддержку по так 
называемому социальному 
контракту, а материнским 
капиталом распорядились 
уже более  тысяч семей, 
порядка  тысяч родите-
лей воспользовались семей-
ный ипотекой и льготными 
программами.

Свыше  тысяч много-
детных семей получили по 
 тысяч рублей на пога-
шение ипотечного кредита, 
более  тысяч людей стар-
шего возраста получают уход 
в рамках проекта «Про-
должительная и активная 
жизнь».

—   В о з в о д и м  т а к ж е 
и современную инфраструк-
туру первичного звена здра-
воохранения, в том числе на 
сельских отдаленных терри-
ториях откроется дополни-
тельно еще  тысячи отделе-
ний медицинской помощи, — 
сообщил Мишустин. — За 
первые три месяца этого 

года для медицинских учреж-
дений приобретено более 
 транспортных средств.

В рамках проекта «Инфра-
структура для жизни» пла-
нируется модернизировать 
коммунальную инфраструк-
туру для  миллионов чело-
век, также обновить жилищ-
ный фонд не менее чем на  
процентов.

— Серьезная проблема — 
это аварийные дома, в кото-
рых проживают люди, не 
имея возможности приоб-
рести другое жилье, — кон-
статировал премьер-ми-
нистр. — Поставлена задача 
расселить более  млн ква-
дратных метров. За  месяца 
 тысяч человек уже смогли 
переехать из ветхого фонда. 
Здесь мы, конечно, особенно 
рассчитываем на поддержку 
руководителей на местах.

Михаил Мишустин отме-
тил, что в  большинстве 
регио нов приступили в этом 
году к дорожным работам. 
Приводятся в нормативное 
состояние трассы, кото-
рые соединяют отдален-
ные пункты с областными 
центрами.

По поручению прези-
дента по всей стране будет 
построе  но не менее  
современных школ и  дет-
ских садов, что согласуется 
с задачами национального 
проекта «Молодежь и дети».

Национальный проект 
«Экологическое благополу-
чие» предусматривает устра-
нение объектов накоплен-
ного вреда. Уже определены 
первые  таких площадок. 
Их ликвидация восстановит 
более  га земель, улучшит 
условия проживания для 
 тысяч человек.

Национальный проект 
«Эффективная и конкурент-
ная экономика» нацелен на 
формирование благоприят-
ного делового климата, он 
призван стимулировать 
рост малого и  среднего 
предпринимательства.

Для наращивания торговли 
с зарубежными партнерами 
реализуется проект «Между-
народная кооперация и экс-
порт», он предусматривает 
сквозную поддержку россий-
ских компаний.

— В текущем году напра-
вили на льготное кредитова-
ние экспортеров сельхозпро-
дукции порядка  милли-
ардов рублей, —  сообщил 
глава правительства, — что 
позволит производителям 
увеличивать объемы изго-
товления и поставки сырья 
и продовольствия.

В условиях санкций раз-
вивается инфраструктура 
международных коридо-
ров в направлении друже-
ственных государств в рам-
ках проекта «Эффективная 
транспортная система», 
которая дает новые воз-
можности и для поездок по 
стране.

Ангелина ЛИСИЦИНА,  
фото пресс-службы  

Президента РФ

НАЦИОНАЛЬНЫЕ ЦЕЛИ
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В условиях временных пе-
ребоев с  электричеством 
и связью Штаб обществен-
ной поддержки «Единой 
России» готов оказать по-
мощь гражданам. Вы може-
те принести скоропортящи-
еся лекарства для хранения 
в холодильнике, зарядить 
телефоны и другие устрой-
ства, а  также воспользо-
ваться бесплатным Wi-Fi.
Адрес штаба: г. Мелитополь, 
пр. Богдана Хмельницкого, 
 (вход справа).

Политика в регионе

При возникновении любых нештатных ситуаций, связан-
ных с водоснабжением (отсутствие, слабый напор и другие), 
нужно обращаться в диспетчерскую службу ГУП ЗО «Вода 
Запорожья».
• Диспетчер «Мелитопольское ПУВКХ» + () ––
• Диспетчер «Бердянское ПУВКХ» + () ––
• Диспетчер «Куйбышевское ПУВКХ» + () ––
• Диспетчер «Токмакское ПУВКХ» + () ––
• Диспетчер «Васильевское ПУВКХ» + () ––
Ваш звонок поможет ускорить устранение проблемы!

ТЕРРИТОРИАЛЬНОЕ ПЛАНИРОВАНИЕ
Запорожскую область по-

сетила директор Единого ин-
ститута пространственного 
планирования РФ Дина Сатта-
рова. На встрече с ней губер-
натор Евгений Балицкий и его 
заместитель Оксана Вьюник 
обсудили разработку схемы 
территориального планирова-
ния Запорожской области, ко-
торая разрабатывается ЕИПП.

По словам губернатора, 
разработка схемы террито-
риального планирования — 
масштабная и важная работа. 
Схема будет служить своего 
рода паспортом региона, 
с которым мы будем рабо-
тать в ближайшие годы. От 
этого документа зависят не 
только экономический рост, 
развитие сельского хозяйства, 
восстановление или строи-
тельство инфраструктуры, но 
и все сферы жизни людей, 
связывающих свое будущее 
с Запорожской областью.

Все региональные минис-
терства будут взаимодейство-

вать с ЕИПП РФ, оказывать 
максимальную поддержку, 
ведь именно от нашей рабо-
ты сегодня зависит то, каким 
будет наш регион в будущем.

— Мы надеемся , что 
к  концу   года этот 
стратегический документ 
будет подписан и станет 
основой для дальнейшего 
развития Запорожской об-
ласти, — говорит Евгений 
Витальевич. — При поддерж-
ке Единого института уже 
подготовлено три генераль-
ных плана муниципальных 
образований: городских 
округов Бердянск, Мелито-
поль, Энергодар.

В  году будут разра-
ботаны мастер-план и схема 
территориального планиро-
вания Запорожской области, 
генеральные планы Приа-
зовского, Акимовского, Бер-
дянского, Приморского, Ве-
селовского, Михайловского, 
Токмакского муниципальных 
округов.

СОТРУДНИЧЕСТВО С РЕСПУБЛИКОЙ ДАГЕСТАН
Руководители Законода-

тельного собрания Запорож-
ской области и Народного 
собрания Республики Даге-
стан подписали соглашение 
о сотрудничестве. Церемония 
прошла в Мелитополе, в исто-
рическом парке «Россия — 
моя история».

По словам председателя 
ЗС Запорожской области 
Виктора Емельяненко, Да-
гестан за три года сделал 
для области очень много. 
Особенно важна роль кав-
казского региона для Ми-
хайловского округа, где 
Дагестан выступает регио-
ном-шефом. Здесь ударными 
темпами восстанавливаются 
учреждения культуры и со-
циальной сферы, объекты 
ЖКХ, исторические памят-
ники. В школах и больницах 
муниципалитета работают 
специалисты-добровольцы 
из Махачкалы.

Председатель Народно-
го собрания Дагестана Заур 
Аскендеров также добавил, 
что законодатели двух реги-
онов планируют вместе вы-
ходить с инициативами на 
федеральный уровень. Кро-
ме того, дагестанская сторона 
готова помочь Запорожской 
области в скорейшей интегра-
ции в российское правовое 
пространство.

Стороны обменялись па-
мятными подарками. Кроме 
того, от имени губернатора 
Евгения Балицкого Виктор 
Емельяненко вручил гостям 
региональные награды. Заур 
Аскендеров награжден орде-
ном «За заслуги перед Запо-
рожской областью» I степени, 
медали ордена I степени вру-
чены заместителю предсе-
дателя Народного собрания 
Камилу Давдиеву и советни-
ку главы Дагестана Камалу 
Галбацову.

D ЗАПОРОЖСКАЯ ОБЛАСТЬ. КОРОТКО И ВАЖНО

Евгений Балицкий 
доложил президенту 
страны о восстановлении 
энергоснабжения  
в Запорожской области
Состоялся телефонный 
разговор президента 
Российской Феде-
р а ц и и  В л а д и -
мира Пу тина 
и губернатора 
Запорожской 
области Евге-
ния Балицкого. 
Глава государ-
ства получил 
и с ч е р п ы в а ю -
щую информацию 
о ситуации с электро-
снабжением и водоснаб-
жением населенных пун-
ктов регио  на после целе-
направленных ударов ВСУ 
по объектам энергетики.

— Все процессы и внеш-
татные ситуации находятся 
на личном контроле прези-
дента, и, конечно, мы ощу-
щаем огромную поддержку 
со стороны Владимира Вла-
димировича, Правительства 
России и Администрации пре-
зидента, — говорит Евгений 
Витальевич. — Глава государ-
ства поблагодарил команду 
Запорожской области за опе-
ративную работу, внимание 
к каждому вопросу.

Также губернатор доложил 
президенту, что за время лик-
видации последствий тер-
рористической атаки киев-
ских нацистов на объекты 
критической инфраструк-
туры Запорожской области 
нарушений правопорядка, 
случаев мародерства и иных 

происшествий 
допущено не 

было.
— Благодарю 

а д м и н и с т р а ц и и 
муниципальных образо-

ваний, все проявили мужество 
и выдержку. Благодарю жите-
лей Запорожской области за 
терпение и понимание. Осо-
бая благодарность энергети-
кам, оперативным службам 
МЧС России по Запорожской 
области, МВД, Росгвардии, 
комендатуре, медицинской 
службе, регионам-шефам за 
оперативные и слаженные 
действия, — отметил Евге-
ний Балицкий.

Оперативный штаб продол-
жает свою работу до полного 
устранения всех последствий 
террористической атаки со 
стороны противника. Так, 
в регионе продолжается вос-
становление системы водо-
снабжения, которая постра-
дала в результате обстрелов 
со стороны ВСУ.

По информации ГУП «Вода 
Запорожья», в связи с перепа-
дом напряжения произошло 
отключение насосных стан-
ций города Мелитополя, 

что привело к отключению 
подачи воды в отдельных  
районах города. На момент 
подготовки номера к печати — 
напряжение подано, насосные 
станции поэтапно вводятся 
в нормальный режим работы. 
Восстановление системы 
водоснабжения продолжается 
в поэтапном режиме.

Кроме того, в поэтапном 
режиме продолжается вос-
становление и стабилизация 
работы системы электро-
снабжения. К сожалению, 
пока полностью не исклю-
чено повторение ситуации 
с перебоями в электросети 
региона, в связи с предыду-
щими атаками ВСУ на нашу 
энергетическую систему.

— Прошу жителей насе-
ленных пунктов, где отсут-
ствует электроэнергия, про-
явить терпение, специалисты 
работают, — заверил губер-
натор Запорожской области 
Евгений Балицкий.

Игорь ЧЕРНОВ, фото  
пресс-службы Президента РФ

НА КОНТРОЛЕ У ПРЕЗИДЕНТА

В рамках рабочей поездки 
в Константиновку Мелито-
польского городского округа 
губернатор Евгений Балиц-
кий осмотрел новое здание 
модульного фельдшерского 
здравпункта и оценил состо-
яние школы № .

Здравпункт построен в конце 
 года, и сегодня он обеспе-
чен всем необходимым обору-
дованием с расчетом на прием 
 пациентов в день. Там люди 
могут получить направление 
к профильным врачам в город-
скую больницу, а также первую 
доврачебную и экстренную 
помощь. В планах на  год 
строительство еще  новых 
здравпунктов и амбулаторий 
в отдаленных населенных пун-
ктах Запорожской области.

Константиновская школа 
№  была поставлена на ка-
питальный ремонт со сроком 
сдачи объекта в ноябре про-
шлого года, но, к сожалению, 

на сегодняшний день там не 
просто не завершены рабо-
ты — объект в крайне неудов-
летворительном состоянии.

— Мы столкнулись с недо-
бросовестным подрядчиком, 
который, зайдя на объект, не 
выполнил все необходимые 
работы, в связи с чем было 
освоено только % от выде-
ленной суммы и деньги были 
возвращены в бюджет, а но-
вый контракт на продолжение 
ремонтно-восстановительных 
работ школой не заключен. 
Подрядчика нужно было ме-
нять сразу же, как только он 
вышел из графика работ, — 
поясняет Евгений Витальевич.

Школу посещало  детей, 
сейчас они распределены по 
другим школам, что вызывает 
обеспокоенность у родителей, 
создает неудобство для детей. 
Школу нужно отстраивать прак-
тически с нуля, и эту задачу необ-
ходимо решить в короткие сроки.

— Поручил Министерству 
строительства, архитекту-
ры и ЖКХ Запорожской обла-
сти в максимально сжатые 
сроки обеспечить строи-
тельство или капиталь-
ный ремонт по заключению 
специализированной строи-
тельной комиссии. На этом 
месте должна быть совре-
менная школа, которая будет 
отвечать всем требованиям 
и обеспечивать детей Кон-
стантиновки надлежащими 
условиями для образования. 
Никаких альтернатив в этом 
вопросе быть не может, — ре-
зюмировал губернатор Евге-
ний Балицкий.

Игорь ЧЕРНОВ, фото 
пресс-службы губернатора 

Запорожской области

ЗДРАВПУНКТ И ШКОЛА
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ИГРЫ «СОДРУЖЕСТВА»
Матчем против севастополь-
ского «Черноморца» сбор-
ная Запорожской области по 
футболу завершила первый 
круг Объединенного чемпи-
оната «Содружество». Игра 
проходила в Евпатории на 
поле спортивного комплекса 
«Арена-Крым».

Счет в матче на -й ми-
нуте открыли «моряки». На-
ши ответили результативной 
атакой на -й минуте — от-
личился Ярослав Карпейчик. 
Но с хорошим настроением 
уйти на перерыв нам помешал 
-летний полузащитник ФК 
КЧФ «Черноморец» Владимир 
Клепча — на -й минуте он 
оформил дубль.

На второй тайм наша ко-
манда вышла с желанием 
отыграться. Креатива в ата-
ках добавила и игра Вадима 
Бушовского, который вошел 

в игру на -й минуте, заменив 
Александра Кряжева. Имен-
но он оказался в нужном ме-
сте на -й минуте и добил 
мяч в ворота. Это первый гол 
-летнего полузащитника 
в чемпионате.

Несчастный случай (иначе 
не скажешь — неплохо же 
играли в защите) уже в добав-
ленное время не позволил на-
шим сохранить ничью в матче 
против победителя «Содруже-
ства» прошлого сезона. Мяч 
каким-то невообразимым 
образом попал в руку наше-
го защитника Эмиля Салихова. 
Пенальти на -й добавленной 
минуте реализовал опытный 
игрок севастопольцев, -лет-
ний Никита Филатов. : — по-
беда «Черноморца».

Но еще есть девять игр вто-
рого круга, который начнется 
в августе. Пока же сборная За-

порожской области остается 
на -м месте с  очками (три 
победы и одна ничья). Столько 
же очков у «Силы Донбасса» из 
Тельманово, но за счет лучшей 
разницы забитых и пропущен-
ных мячей донецкая команда 
на строчку выше в турнирной 
таблице. А лучшей после пер-
вого круга стала команда из 
Херсонской области «Фре-
гат» —  очка (восемь побед 
в девяти матчах). На втором 
месте пока ФК КЧФ «Черно-
морец» —  очка с разницей 
–, на третьем — донецкий 
«Шахтер, также  очка (–).

Николай МИМОХОДОВ,  
фото пресс-службы  

АНО «Содружество»

ИЗ МЕЛИТОПОЛЯ В АКИМОВКУ МОЖНО БУДЕТ 
УЕХАТЬ ВЕЧЕРНИМ РЕЙСОМ

В Запорожской области 
продолжают оптимизировать 
сеть регулярных автобусных 
маршрутов. Для удобства пас-
сажиров запущен вечерний 
рейс из Мелитополя в Аки-
мовку. сеть регулярного ав-
тобусного сообщения. Об 
этом читателям нашей га-
зеты рассказал заместитель 
директора по организации 
пассажирских перевозок Го-
сударственного унитарного 
предприятия «Автотранс За-
порожской области» Алек-
сандр Красоткин.

— Рейс выполняется в еже-
дневном режиме в : с Ав-
тостанции №  в городе 
Мелитополе, которая рас-
положена по адресу: улица 
Дарьи Дугиной, , — говорит 
Александр Красоткин. — Ранее 
последний автобус из Мели-
тополя на Акимовку отправ-
лялся в :.

На новом рейсе, который 
открыт в вечернее время, за-
действован один современ-
ный автобус.

— Это комфортабельный 
автобус КАВЗ, оборудованный 
мягкими, удобными сиденьями 

и ремнями безопасности, — 
отмечает наш собеседник.  
— В салоне предусмотрены 
пандусы, установлен кондици-
онер. Транспортное средство 
рассчитано на перевозку  
человек единовременно, коли-
чество посадочных мест — .

Кроме того, ГУП «Авто-
транс Запорожской обла-
сти» сообщает о новых тари-
фах на межмуниципальном 
маршруте № . Маршрут:  
с. Луначарское — г. Бердянск — 
с. Нововасильевка. Стоимость 
проезда (в прямом и обрат-
ном направлении): с. Азов-
ское — г. Бердянск —  руб.;  
с. Азовское — с. Нововаси-
льевка —  руб.; г. Бердянск —  
с. Нововасильевка —  руб.

КАЧЕСТВО ЯИЦ НА ПТИЦЕФАБРИКАХ 
ЗАПОРОЖСКОЙ ОБЛАСТИ СООТВЕТСТВУЕТ ГОСТУ

В качестве яиц, произве-
денных на птицефабриках 
Запорожской области, потре-
бители могут не сомневать-
ся. Об этом «Запорожскому 
вестнику» рассказал и. о. ми-
нистра агропромышленного 
комплекса и продовольствен-
ной политики региона Андрей 
Сигута.

— Производительность 
двух наших птицефабрик пол-
ностью покрывает потреб-
ности области, — говорит 
Андрей Леонидович. — Плано-
вый показатель производства 
яиц на птицефабриках Запо 

рожской области в  году 
—  тысяч в день. Птицы 
обеспечены кормами, в дан-
ный момент корм закупает-
ся за пределами Запорожской 
области. Кроме этого, птице-
фабрики обеспечены необходи-
мым оборудованием, предпри-
ятия регулярно проводят его 
обновление и закупки.

— Что можно сказать о ка-
честве продукции?

— Контроль проходит 
согласно ГОСТу. В качестве 
яиц, произведенных наши-
ми предприятиями, можно не 
сомневаться.

D ЗАПОРОЖСКАЯ ОБЛАСТЬ. КОРОТКО И АКТУАЛЬНО

УВАЖАЕМЫЕ ГРАЖДАНЕ!
Не оставайтесь равнодушными к распространению 

наркотических средств и психотропных веществ, если 
хотите, чтобы ваши дети и внуки вели здоровый образ 
жизни. Ваше равнодушие к данной проблеме сегодня 
может привести к несчастью в недалеком будущем.

Если вам известно о фактах продажи, местах употре-
бления запрещенных веществ, очагах произрастания 
дикорастущей конопли и культивации данных нар-
косодержащих растений, сообщите об этом в ГУ МВД 
России по Запорожской области:

в дежурную часть по телефону + () ––
по «телефону доверия»  () ––
Конфиденциальность источника информации 

гарантируем.
Позвонив по «телефонам доверия» Областного центра 

оказания психиатрической и наркологической помощи, 
граждане могут получить консультативную помощь от 
квалифицированных специалистов в сфере профилак-
тики зависимостей от психоактивных веществ, лече-
ния и реабилитации наркопотребителей: г. Бердянск  
+ () ––, г. Мелитополь + () ––.

КАДРОВОЕ РЕШЕНИЕ
Более 230 жителей Запорожской области заключили договоры на обучение

* ЗАПОРОЖСКИЙ СПОРТ

Национальный проект 
«Кадры» предоставляет 
для каждого жителя Запо-
рожской области уникаль-
ную возможность поднять 
свой профессиональный 
уровень: более  человек 
уже заключили договоры 
на обучение. Об этом нам 
рассказала заместитель 
директора КГУ «Центр 
занятости населения Запо-
рожской области» Татьяна 
Виноградова.

По ее словам, заинтересо-
ванность жителей региона 
в получении профессиональ-
ных знаний подтверждают 
статистические данные 
службы занятости:

— Порядка  подан-
ных заявок подтверждают 
живой интерес к новым зна-
ниям.  человек уже прохо-
дят обучение в рамках нац-
проекта «Кадры». Особенно 
радует активность граждан 
старшего поколения, в воз-
расте  лет и старше, 
а также людей предпенсион-
ного возраста и находящихся 
в активном поиске работы.

— Какие образователь-
ные программы наиболее 
востребованы?

— Самыми востребован-
ными образовательными 
программами стали ока-
зание медицинских услуг 
по уходу и организация 
работы медкабинета. Это 
говорит о растущей потреб-
ности в квалифицирован-
ных специалистах в сфере 
здравоохранения.

Пошаговая инструкция для 
всех желающих пройти обу-
чение по образовательным 
программам нацпроекта 
«Кадры»:
.  Войти на портал с помо-

щью учетной записи на 
«Госуслугах».

.  Зайти на страницу «Спи-
сок образовательных 
программ».

.  Подать заявление на 
и н т е р е с у ю щ у ю  в а с 
программу.

.  В течение трех рабочих 
дней обратиться в Центр 
занятости населения для 
представления докумен-
тов, подтверждающих 
соответствие категории, 
указанной вами в заяв-
лении, и  прохождения 
профессиональной ори-
ентации. По ее итогам 
ваше заявление будет 
одобрено, отклонено или 
будет выдана рекоменда-
ция по смене программы 
обучения.

.  В случае получения реко-
мендации по смене про-
граммы обучения вы 
должны отозвать теку-
щее заявление и подать 
новое с учетом рекомен-
дации Центра занятости 
населения.

.  Центр занятости населе-
ния в течение семи рабо-
чих дней с даты подачи 
заявления принимает по 
нему решение.

.  Если обучение начина-
ется позднее  рабо-
чих дней с даты одобре-
ния Центром занятости 
населения прохождения 
обучения, вам необхо-
димо повторно пред-
ставить документы, 
подтверждающие со-
ответствие категории, 
указанной вами в заяв-

лении, не позднее  
рабочих дней до начала 
обучения.

.  В  случае одобрения 
прохождения обучения 
Центр занятости населе-
ния формирует на ЕЦП 
«Работа в России» дого-
вор в целях организации 
обучения и  содействия 
занятости.

.  После подписания дого-
вора иными сторонами, 
договор поступает вам 
на подписание в личном 
кабинете на ЕЦП «Работа 
в России».

.  В  случае подписания 
вами договора, вам необ-
ходимо дождаться зачис-
ления на обучение.

Как отмечает Татьяна 
Виноградова, перечень реко-
мендуемых документов для 
обучения в рамках нацпро-
екта «Кадры» утвержден 
приказом Министерства 
труда и социальной защиты 
РФ от  марта  года 
№ .

Более детальную инфор-
мацию можно получить по 
телефону: + () ––. 
Или обращайтесь в Центр 
занятости населения по месту 
жительства.

Ольга НОВИЦКАЯ,  
фото пресс-службы  

ГКУ «ЦЗН ЗО»

фото: t.me/melitopoladmin

фото: t.me/zo_apk
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ЛЕТО В КРЫМУ
Дети Энергодара вновь 

отправятся отдыхать в Крым 
бесплатно. Первая группа из 
 ребят уже отправилась 
в детский лагерь «Ай-Кэмп» 
на спортивную смену. Всего 
запланировано проведение 
пяти смен в детских лагерях 
«Ай-Кэмп» и «Мандарин», 
которые примут около двух 
тысяч детей.

Программа лагеря разра-
ботана таким образом, что-
бы каждый ребенок смог 
насладиться всеми преиму-

ществами летнего отдыха, 
а это: спортивные соревно-
вания и активные игры на 
свежем воздухе, творческие 
мастер-классы и увлекатель-
ные квесты, экскурсии по жи-
вописным местам Крыма.

Организация отдыха осу-
ществляется концерном 
«Росэнергоатом», который 
ежегодно помогает в реали-
зации подобных программ 
отдыха для школьников, обе-
спечивая достойные условия 
пребывания.

ШЕФЫ ПОМОГАЮТ
Энергодар вновь получил 

помощь от шефов из Великого 
Новгорода — региона-партне-
ра, который оказывает городу 
всестороннюю поддержку.

Для детских садов из нов-
городской спортивной школы 
олимпийского резерва «Ма-
неж» доставлено современ-
ное оборудование для ран-
него физического развития 
малышей.

Помимо этого, в Энергодаре 
стартовал монтаж современ-
ной муниципальной системы 
оповещения и информиро-
вания населения о ЧС, уста-
новка которой также реали-

зуется при поддержке шефов. 
Система создана в рамках 
проекта единой дежурной 
диспетчерской службы МКУ 
«Безопасный город». В этом 
году запланировано устано-
вить  оповещающих точек 
(покрытие % территории 
Энергодара). В следующем го-
ду планируется полный охват 
города.

НЕВРОЛОГИЯ ПО-НОВОМУ
В Энергодаре завершился 

капитальный ремонт отделе-
ния неврологии медсанчасти 
№ . Там полностью обно-
вили стены и потолки, устано-
вили новые двери, поменяли 
сантехнику и сделали совре-
менное освещение — теперь 
и врачи, и пациенты могут ра-
ботать и лечиться в комфорт-
ных условиях.

Особое внимание уделено 
меблировке: доставлена но-
вая мебель, предназначен-
ная именно для медицин-
ских нужд, с необходимыми 
сертификатами.

Рабочее место врача теперь 
оснащено удобным регулиру-
емым стулом с подлокотника-
ми, рассчитанным на долгую 
работу без возникновения 
ощущения усталости.

Все изменения направле-
ны на создание максимально 
удобных и безопасных усло-
вий лечения и работы.

ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА
Энергодарские спортсмены 

продемонстрировали высо-
кие результаты в Краснодаре 
на чемпионате и первенстве 
ЮФО по легкой атлетике.

Золото в беге на  и  
метров среди юниорок до 
 лет завоевала Анна Гор-
диюк. В активе наших и две 
бронзы: Александр Ильниц-
кий финишировал третьим 
на дистанции  метров 
с барьерами среди юношей 

до  лет, а у Маргариты Соко-
ловой третий результат в ме-
тании диска среди девушек 
до  лет.

Без медалей, но с хорошим 
результатом Роман Маркив 
(-е место в метании копья) 
и Юлия Павленко (-е место 
в метании диска). Кроме то-
го, с личными рекордами вы-
ступили Полина Крахмалева 
( м с барьерами) и Диана 
Сторчило (бег на  м).

D ЭНЕРГОДАР. КОРОТКО И АКТУАЛЬНО

Рубрика «Пять вопросов мэру» 
на телеканале ЭНТВ пользуется 
популярностью среди жителей 
Энергодара. В очередном вы-
пуске — ответы главы города 
на самые актуальные вопросы 
горожан.

О ПОДГОТОВКЕ К ЗИМЕ
В разговоре о подготовке 

к отопительному сезону и со-
стоянии системы теплоснабже-
ния глава Энергодара Максим 
Пухов отметил, что уже состав-
лены планы по ремонту и про-
верке всех внутренних систем 
отопления и горячего водо-
снабжения в жилых домах и на 
социальных объектах. Особое 
внимание уделяется наружным 
сетям — планируется ревизия 
и ремонт, включая капитальный, 

там, где это необходимо. Все 
работы должны подтвердить 
готовность города к зиме.

Кроме рутинных задач, мэр 
отметил два важных проекта. 
Во-первых, к сезону будет за-
пущена новая модульная газо-
вая котельная мощностью  
мегаватт. Котельная уже изго-
товлена, сейчас завершается 
ее монтаж. Во-вторых, начнет-
ся замена -километрового 
участка магистральной те-
пловой сети, что значительно 
повысит надежность системы.

О ГОРЯЧЕЙ ВОДЕ
На вопрос о том, когда 

в городском бассейне снова 
появится горячая вода, мэр 
рассказал, что в июне плани-
руется завершить ремонт кор-
пуса бассейна и подготовить 
возможность подачи горячей 
воды. Рассматривается вари-
ант использования дизельной 
блочно-модульной котельной, 
на данный момент располо-
женной рядом со зданием 
бассейна и недавно успешно 
опробованной. Это позволит 
включить горячее водоснаб-
жение на объекте.

О ПОКОСЕ ТРАВЫ
Городской глава подтвер-

дил, что проблема с покосом 
травы существует и обостря-
ется. Ответственность поде-
лена между муниципальным 
предприятием «БИО», кото-
рое отвечает за городские 
парки, скверы и обществен-
ные территории, и филиалом 
Фонда капитального ремонта, 
управляющим придомовыми 
территориями.

Всего под покос идет око-
ло , млн квадратных ме-
тров — более  тыс. за 
муниципальным предприя-
тием и порядка  тыс. — 
за управляющей компанией. 
Однако не хватает ресурсов 
и кадров для своевременного 
выполнения всех работ. Кро-
ме того, возникли проблемы 
с неисправностью мотокос, 
но их планируют устранить 
в ближайшее время.

Также Максим Олегович за-
верил, что покос травы по оз-
вученным жителями адресам 
будет произведен в первую 
очередь, чтобы улучшить ситу-
ацию и закрыть жалобы.

Ксения СВЕТЛОВА

 июня город атомщиков 
Энергодар отмечает юби-
лей —  лет со дня своего 
основания. И как же сим-
волично, что этот важный 
для всех энергодарцев 
день совпадает с обще-
российским праздником — 
Днем России. Два повода 
для радости и гордости 
слились воедино, напол-
нив улицы особым, тор-
жественным настроением.

Главная артерия города, 
проспект Строителей — 
преобразился. Его украсили 
яркие растяжки с бело-си-
не-красными флажками — 
цветами российского три-
колора. Эти жизнерадостные 
элементы праздничного 
декора, словно лучи солнца, 
пробивались даже сквозь 
пасмурную погоду, создавая 
неповторимую атмосферу. 
Флажки и праздничные бил-
борды стали не только укра-

шением, но и популярным 
фоном для памятных фото-
графий, что особенно оце-
нила молодежь города.

— Мне очень понравилось 
на проспекте, стало неверо-
ятно красиво и нарядно, — 
поделилась впечатлени-
ями юная жительница 
Энергодара. — Эти флажки 
и  плакаты сразу подни-
мают настроение, смо-
тришь на них — и невольно 
улыбаешься!

Особое внимание органи-
заторы уделили созданию 
тематических фотозон. На 
радость детям и взрослым 
были установлены большое 
алое сердечко, символизи-
рующее любовь к родному 
городу и стране, и гигант-
ская праздничная коробка 
с подарком — как напомина-
ние о славном юбилее Энер-
годара. Красочные инстал-
ляции стали прекрасным 

дополнением к  общему 
антуражу и точками притя-
жения для горожан, желаю-
щих запечатлеть себя в этот 
исторический день.

Атмосфера единства 
и праздника чувствуется 
буквально в каждом уголке 
Энергодара. В этот день 
каждый житель, от мала до 
велика, может почувство-
вать себя частью большого 
и дружного сообщества, 
объединенного общей слав-
ной историей строитель-
ства города энергетиков 
и стремлением к светлому 
и процветающему буду-
щему в составе великой Рос-
сии. Ярким символом этого 
единства стала и украшенная 
к празднику стела на въезде 
в город — визитная карточка 
Энергодара, встречавшая 
всех гостей в праздничном 
убранстве.

 лет Энергодара, прочно 
слившиеся с Днем России, — 
это не просто даты в кален-
даре. Это повод вспомнить 
трудовой подвиг первостро-
ителей, оценить сегодняш-
ние достижения и с уверен-
ностью смотреть вперед. 
Праздничные флаги еще 
долго будут напоминать 
нам об этом двойном торже-
стве, о нашей любви к малой 
родине и к великой стране, 
частью которой мы явля-
емся! С юбилеем, любимый 
Энергодар! С Днем России!

Юлия ЛАВРИК, Оксана БЕЛОВА

ДВОЙНОЙ 
ПРАЗДНИК
Энергодару — 55 лет в День России!

ДОБРАЯ ТРАДИЦИЯ
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ФЕРМЕРАМ ДОНБАССА И НОВОРОССИИ 
В ПСБ ДОСТУПНЫ ЛЬГОТНЫЕ 
КРЕДИТЫ НА РАЗВИТИЕ БИЗНЕСА
Предприятия агропро-
мышленного комплекса 
Запорожской и Херсон-
ской областей, Донецкой 
и Луганской Народных 
Республик могут вос-
пользоваться в ПСБ льгот-
ным кредитованием. 
Банк предоставляет 
зай мы по ставке до % 
на срок до одного го-
да в  рамках програм-
мы, субсидируемой  
Министерством сельско-
го хозяйства Российской 
Федерации.

Реализуя очередной 
этап этой программы, 
ПСБ в    году уже 

выдал аграриям Запо-
рожской области и ДНР 
займы на общую сумму 
порядка  млн рублей. 

Предприятия направят 
полученное финанси-
рование на пополнение 
оборотных средств.

Кредитные средства 
также можно напра-
вить на проведение се-
зонных полевых работ, 
уборочную кампанию, 
покупку горюче-смазоч-
ных материалов, удоб-
рений, средств защиты 
растений, семян и поса-
дочного материала, зап-
частей и материалов для 
ремонта сельхозтехники 
и оборудования, оплату 
электроэнергии и про-
чие нужды, относящие-
ся к финансово-хозяй-
ственной деятельности.

Программа поддержки 
участников агропро-

мышленного комплекса 
в новых регионах дей-
ствует с  года. ПСБ 
является уполномочен-
ным в  ее реализации 
банком и  продолжает 
кредитование компаний 
сельскохозяйственной 
отрасли в текущем году. 
С апреля под эти цели 
начался очередной этап 
субсидирования из фе-
дерального бюджета.

Уточнить условия кре-
дитования и оформить 
заем сельхозпроизводи-
тели могут в любом офи-
се обслуживания ПСБ 
для юридических лиц.

На правах рекламы. ПАО «Банк ПСБ». Универсальная лицензия Банка России №  от ...
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Пробация — это совокуп-
ность мер, применяемых 
в отношении осужденных, 
лиц, которым назначены 
иные меры уголовно-пра-
вового характера, и лиц, 
освобожденных из учреж-
дений, исполняющих нака-
зания в виде принудитель-
ных работ или лишения 
свободы, которые оказа-
лись в трудной жизненной 
ситуации.

Как пояснили в Управ-
лении Федеральной службы 
исполнения наказаний по 
Запорожской области, цели 
пробации — коррекция соци-
ального поведения осужден-
ных и лиц, освободившихся 
из мест лишения свободы 
и исправительных центров, 
обратившихся с заявлениями 
о пробации, а также преду-
преждение совершения ими 
новых преступлений. Про-
бация носит добровольный 
характер, на основании 
заявления.

Существует три вида про-
бации: исполнительная — 
применяется в отношении 
осужденных к наказаниям, 
не связанным с изоляцией от 
общества, и иным мерам уго-
ловно-правового характера; 
пенитенциарная — применя-
ется в отношении осужден-
ных, находящихся в местах 
лишения свободы и исправи-
тельных центрах; постпени-
тенциарная пробация — при-
меняется в отношении лиц, 
освободившихся из учреж-
дений, исполняющих наказа-
ния в виде принудительных 
работ или лишения свободы.

—  О с н о в н о й  з а д а ч е й 
пробации является созда-
ние условий для оказания 
помощи лицам в вопросах 
восстановления социаль-
ных связей, востребован-
ности профессиональных 
навыков и трудоустрой-
ства, обеспечения жильем, 
получения образования, 
реализации права на соци-
альное обслуживание, полу-
чения медицинской, психо-
логической и юридической 
помощи, — уточняет замести-
тель начальника УФСИН Рос-
сии по Запорожской области.

— Татьяна Ивановна, 
к а к и е  о р г а н и з а ц и и 
в Запорожской области 
участвуют в реализации 
пробации?

— В реализации меро-
приятий принимают непо-
средственное участие все 
субъекты пробации. Это 
федеральные органы испол-
нительной власти — Минюст 
России, ФСИН РФ, Минтруд 
Российской Федерации, 
Минпросвещения России, 
Минздрав РФ, региональные 
органы государственной вла-
сти, учреждения УИС, органы 
службы занятости, организа-
ции социального обслужива-
ния, органы местного само-
управления, общественные 

наблюдательные комиссии, 
НКО, коммерческие органи-
зации, отдельные граждане.

ПОМОЩЬ И СОДЕЙСТВИЕ
— С какими вопросами 

чаще всего обращаются 
осужденные или пере-
чень видов оказываемой 
помощи ограничен?

— Перечень критериев 
определен приказом Миню-
ста России от .. №  
«О ресоциализации, социаль-
ной адаптации и социальной 
реабилитации лиц, в отноше-
нии которых применяется 
пробация в соответствии 
с Федеральным законом от 
.. № -ФЗ «О про-
бации в Российской Феде-
рации», однако не является 
исчерпывающим. Наиболее 
часто поступают заявле-
ния об оказании содействия 
в оформлении или восста-
новлении утраченных доку-
ментов, получении психоло-
гической или юридической 
помощи, трудоустройстве. 
Так, например, в рамках про-
бации сотрудниками Веселов-
ской уголовно-исполнитель-
ной инспекции осужденному 
было оказано содействие 
в  сборе документов для 
оформления инвалидности, 
в результате осужденный смог 
оформить получение соответ-
ствующего пособия. Многим 
осужденным оказано содей-
ствие в оформлении паспорта 
гражданина Российской Феде-
рации. В рамках взаимодей-
ствия с «Комитетом семей 
воинов Отечества Запорож-
ской области» осужденным 
оказывается психологиче-
ская помощь, а содействие 
в оказании юридической 
помощи — в рамках заклю-
ченного соглашения между 
УФСИН России по Запорож-
ской области и Запорожским 
региональным отделением 
Общероссийской обществен-
ной организации «Ассоциа-
ция юристов России». На се-
годняшний день заключено 
 соглашения о взаимодей-
ствии с субъектами пробации 
с целью оказания содействия 
осужденным. Среди них ком-
мерческие, общественные, 
религиозные организации, 
индивидуальные предпри-
ниматели, благотворитель-
ные фонды, государственные 

и муниципальные структуры 
Запорожской области.

— Сколько осужденных 
на сегодняшний день уже 
получили помощь в рамках 
пробации?

— Численность осужден-
ных, обратившихся с заявле-
ниями о пробации, постоянно 
растет, на сегодняшний день 
с заявлением об оказании 
содействия в уголовно-ис-
полнительные инспекции 
обратился  осужденный, 
из них сотрудниками оказано 
содействие  осужденным, 
по таким вопросам как: кон-
сультирование по социаль-
ным и правовым вопросам, 
содействие в получении 
документов, необходимых 
для реализации своих прав, 
трудоустройстве, получении 
пособия по безработице, 
в получении медицинской 
помощи, получении психо-
логической помощи. Поло-
жительным моментом при-
менения пробации является 
разрешение трудной жиз-
ненной ситуации осужден-
ного и  предупреждение 
совершения им повторного 
преступления.

— Все обратившиеся 
осужденные получают 
помощь?

— Нет, не все заявления 
рассматриваются положи-
тельно. Решение об оказа-
нии содействия осужденному 
принимается руководством 
уголовно-исполнительной 
инспекции по итогам про-

верки нуждаемости. Сотруд-
никами оказывается содей-
ствие только тем осужден-
ным, которые действительно 
находятся в трудной жиз-
ненной ситуации, с кото-
рой не могут справиться 
самостоятельно.

ПЕРВЫЙ ШАГ  
К НОВОЙ ЖИЗНИ

— С  года заработал 
механизм подачи заяв-
ления о пробации через 
Госуслуги, расскажите о нем 
подробнее.

— Да, сервис пробации 
для граждан стал доступнее 
благодаря единому порталу 
государственных и муници-
пальных услуг — «Госуслуги». 
Подать заявление с января 
 года теперь стало воз-
можно непосредственно через 
портал или по ссылке на офи-
циальном сайте ФСИН Рос-
сии. На этом портале можно 
не только подать заявление, 
но и получить информацию 
о доступных социальных 
и медицинских услугах, кото-
рые помогут в процессе ресо-
циализации. Это значительно 
упрощает взаимодействие 
с государственными орга-
нами и позволяет экономить 
время, кроме того позволяет 
гражданам отслеживать ста-
тус заявления и направлять 
необходимые документы не 
выходя из дома.

— Как подать заявление 
о пробации через портал 
«Госуслуги»?

— Процесс подачи заявки 
прост и доступен и почти 
не отличается от подачи 
заявления через портал 
«Госуслуги» для обычных 
жителей республики. Для 
начала граждане должны 
зарегистрироваться на пор-
тале, указать необходимую 
информацию, подтвердить 
личность и подать заявле-
ние. После подачи заявления 
граждане должны ожидать 
обратную связь от органа, 
ответственного за рассмо-
трение заявлений о проба-
ции. Время ожидания может 
варьироваться, но в условиях 
электронной подачи стан-
дартные сроки значительно 
уменьшаются.

— Не все в должной мере 
владеют компьютерной 
грамотностью. Что делать, 
если у осужденного нет 
возможности работать 
с порталом «Госуслуги»?

— В случае возникно-
вения трудностей гражда-
нин в любом случае может 
обратиться непосред-
ственно в УФСИН России 
по Запорожской области, 
чтобы получить консуль-
тацию в индивидуальном 
порядке. Учитывая воз-
можности и преимущества 
электронной подачи заяв-
лений, осужденные граж-
дане Запорожской области, 
попавшие в трудную жиз-
ненную ситуацию, могут 
воспользоваться государ-
ственными сервисами для 
осуществления своих прав. 
Это может стать первым 
и важным шагом к новому 
качеству жизни и социаль-
ной реабилитации в рамках 
законов и норм Российской 
Федерации.

— Как вы оцениваете 
эффективность пробации?

— Она работает. Главное — 
индивидуальный подход 
и мотивация самого чело-
века. Система пробации ста-
новится важной частью под-
держки тех, кто стремиться 
начать новую жизнь после 
осуждения. Это не только 
юридический инструмент, 
но и шанс изменить жизнь 
в лучшую сторону. И у мно-
гих это получается.

Татьяна ИВАНОВА,  
фото пресс-службы УФСИН 

России по Запорожской области

ЧТО ТАКОЕ ПРОБАЦИЯ
Для кого она создана и какие задачи выполняет — нам подробно  
рассказали в Управлении ФСИН России по Запорожской области
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Министерство обороны РФ 
сообщает о ходе проведения 
специальной военной опера-
ции на территории Запорож-
ской области.

За неделю Вооруженными 
силами Российской Федера-
ции нанесены восемь груп-
повых ударов высокоточным 
оружием и ударными беспи-
лотными летательными аппа-
ратами, в результате которых 
поражены инфраструктура 
военных аэродромов, учеб-
ный центр ВСУ, пункты управ-
ления, цеха сборки, места 
хранения и подготовки опе-
раторов ударных беспилот-
ных летательных аппаратов, 
склады боеприпасов, а также 
места временной дислокации 
националистов и украинских 
вооруженных формирований.

Подразделения группировки 
войск «Днепр» за неделю за-
няли более выгодные рубежи 
и позиции, а также нанесли 
поражение живой силе и тех-
нике трех механизированных, 
пехотной, горно-штурмовой 
бригад, трех бригад береговой 
обороны ВСУ, бригады мор-
ской пехоты и трех бригад 
теробороны. Враг потерял не 
менее  военнослужащих, 

 автомобилей, две боевые 
машины реактивной систе-
мы залпового огня «Град» и  
орудий полевой артиллерии. 
Уничтожены  станций ра-
диоэлектронной разведки, 
радиоэлектронной и контр-
батарейной борьбы, а также 
 складов боеприпасов.

Всего с начала проведения 
специальной военной опера-
ции уничтожены:
•  самолета,
•  вертолета,
•   беспилотных лета-

тельных аппарата,
•  зенитных ракетных 

комплексов,
•   танков и других 

боевых бронированных 
машин,

•   боевых машин реак-
тивных систем залпового 
огня,

•   орудий полевой 
артиллерии и минометов,

•   единиц специаль-
ной военной автомобиль-
ной техники.
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